

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

NUM. 8278
Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:—A las cuatro de la tarde han salido de Palacio SS. MM. y AA. a visitar los monumentos, según costumbre en el día de hoy por nuestros católicos reyes. La plaza de Armería, la calle Mayor y cuantas ha recorrido la comitiva se veían atestadas de gente, entre la que figuraban hermosas y elegantes damas.

El orden de la comitiva era el siguiente:

Píquete de caballería. Timbales y clarines. Diez postillones a la Dumont. Cuatro a la napoleona. Ocho de gala. Veintidós mancebos de media gala. Cuatro palafreneros. Cuarenta y nueve tronquisas, lacayos y mancebos, a la Federica. Cinco porteros. Dos ordenanzas de la dirección. Un oficial de coches. Un forjador. Tres herradores. Un guarda almacén. Sastre. Dos oficiales guarnicioneros. Dos celadores. Dos mozos de restauración. Un teniente armero. Un escribiente del oficio. Dos domadores. Cuatro ayudantes de cuarteles. Un ayudante del oficio. Dos ayudantes del picadero. Capataz de limpieza. Cuatro corcos. Dos marciales. Un conserje aposentador. Picador mayor. A medio mayor. Dos jefes de cuarteles. Ocho barrereros de palacio. Porteros de vidrieras. Porteros de banda. Nueve celadores. Nueve mozos de oficio. Cuatro jefes de oficio. Cinco vigiles de saleta. Cuatro damas de cámara. Mayordomos de semana. Dos reyes de armas. Grandes de España cubiertos SS. MM. y AA. RR. Dos reyes. Mayordomo mayor, jefe superior de Palacio. Camarera mayor de la reina. Comandante general de alabarderos. Mayordomo mayor de la reina. Cardenal patriarca. Camarera mayor de S. A. R. Ministros, damas, gentiles hombres, ayudantes de S. M., grandes de España, etc. etc. Cuatro niñas de mano con el jefe del guardarropas. Cuatro mozos. Cuatro lacayos. Y veinte y cuatro mancebos. El real cuerpo de alabarderos y el escuadrón de la escolta de S. M. el rey.

El jefe despedido este año por la corte es mayor si cabe que en los anteriores, y los hijos de las personas reales y de sus camareras y damas lujosísimos.

S. M. el rey vestía uniforme de gala de capitán general, con Tolson, coron de Carlos III y banda de San Fernando.

S. M. la reina lucía un primoroso traje de terciopelo corinto labrado en

b e fondo amarillo con delantal bordado de oro.

La princesa de Asturias color rosa con blondas.

Las infantas blanco con guirnalda de flores.

—El gobierno se ocupa en estos momentos de atender en la forma más conveniente, y con los recursos de que pueda disponer, a las peticiones de diferentes diputados para que se active la construcción de obras públicas, y se mejoren las condiciones de los pueblos. A este propósito se han dictado por el ministerio de la Gobernación a guisa de medidas de carácter administrativo a las cuales seguirán otras disposiciones en el sentido de mejora y alivio para la situación de las comarcas más afligidas.

—Habana, 20 de Marzo.—Ayer llegaron a esta ciudad ochenta ex-oficiales insurrectos de los capitulados en el distrito de Cinco Villas.

El coronel José Rodríguez se ha sometido cerca de Santiago de Cuba.

Por igual conducto se han recibido las siguientes noticias.

—Sancti-Spiritus, 25 de Marzo.—Hoy han capitulado en Remedios el comandante D. Pedro Alonso, con tres sargentos, doce individuos y cinco mujeres.

Por el vapor americano *Tappahan* nock, ha llegado a esta ciudad (Habana) procedente de K. y West, donde reside establecido, el Sr. D. Benjamin L. Perez. Este señor, que ha estado ausente más de nueve años de la isla, fué tesoro de distintos clubs de las sociedades formadas en Nueva-York para allegar recursos para la causa separatista, y últimamente y por espacio de dos años desempeñó a satisfacción de sus comitentes la agencia del gobierno revolucionario en Cayo Hueso.

Hace pocos días llegó a Matanzas el coronel de las fuerzas capituladas, D. Cecilio Gonzalez, Felicitó al Excmo. señor brigadier gobernador, el cual le trató con la flura que le es propia, habiéndose dispensado muchas atenciones, y alojado en el hotel del Leon de Oro. Dicho Sr. Gonzalez visitó a la cidra al padre de uno que fué su ayudante y siguió viaje para Colón.

Ha sido capturado por la guardia civil en Brujo, e pasado a Roy Santa Cruz, autor del robo y heridas verificadas el día 5 de febrero próximo pasado a D. Pio Perez de Paula en el cuartel de Burmejales; el cual ha sido entregado a la autoridad competente.

Ha llegado a las Tinas de Sancti-Spiritus, presidente de Manzanillo, el jefe que fué de las fuerzas capituladas, Pancho Jimenez.

Han llegado de Cayo Hueso, con todos sus equipajes, siete familias para

establecerse en esta isla, y tambien los Sres. Tonely y Gato (D. Eduardc).

Todos convienen en que el Sr. Emperanza, cónsul de España en Cayo Hueso, tiene el respeto y las simpatías generales tanto de los peninsulares como de los cubanos emigrados, por la caballerosidad de su carácter y por la exactitud con que cumple los deberes que le impone el honoroso cargo que desempeña.

Han sido puestos en libertad los prisioneros de guerra y detenidos que habia en las diversas fortalezas de esta plaza. Seguros estamos de que muy pronto serán objeto de una resolución igual los condenados por consejo de guerra y otros tribunales por delitos de infidencia, que se encuentran cumpliendo condenas.

—Hoy se ha recibido un telegrama del gobernador civil de Barcelona, participando que han cesado las diferencias surgidas entre la empresa del gas y el ayuntamiento de aquella capital. Anoche fué completa la calma en el paseo, discurriendo las gentes por todas partes tranquila y sossegadamente.

—A las doce principió en la Real Capilla, con asistencia de SS. MM., de la princesa de Asturias, de las infantas, de todo el alto personal de la corte y de un público tan numeroso como escogido, la función propia de este día de recogimiento y de oración. Oración de pontifical de primera clase el nuncio de Su Santidad en Madrid, asistido por los capellanes mayores de Palacio. El cardenal patriarca se hallaba sentado a la izquierda del presbiterio, frente a los altares que ocupaban los reyes.

La función ha sido solemne. Terminada esta, se dirigió la corte procesionalmente, entre filas de alabarderos, al espacioso salón de Columnas, en donde se hallaba ya todo preparado para el lavatorio.

En el salón de guardias velanse colocados simétricamente, en doce grandes mesas, los manjares que momentos despues fueron servidos por sus magestades a los pobres.

La comida allí prevenida para cada pobre se componia de 34 platos, distribuidos en esta forma: salmón cocido, mero cocido, cóngrico con arroz, empanadas de sardina, merluza frita, empanadas de anguila, bacalao frito, tortillas de escabeche, salmonetes fritos, luvina asada, besugo en escabeche,stras en escabeche, alicofas rellenas, hojaldre de dulce, arroz con leche, un queso de bola, aceitunas sevillanas, panales, camuñas, limones, naranjas, limones dulces, nueces, orejones, avellanas, ciruelas pasas, almendras tostadas, higos, anises grandes encarnados y blancos, media arroba de vino, una libra de

pan y su correspondiente cubierto, servilleta, salero, vaso, copa, etc.

—Inmediatamente que llegó la comitiva regia al salón, oraron SS. MM. breves instantes en un pequeño altar, situado en el testero frente a la sala de Guardias.

La princesa de Asturias y las infantas ocuparon la tribuna que les estaba reservada, colocándose a su derecha los ministros de la corona y los grandes de España; y a la izquierda el cuerpo diplomático extranjero con sus señoras.

Acto seguido dió principio el lavatorio, ayudando a S. M. el rey los mayordomos de semana más antiguos y a S. M. la reina las damas.

Los hombres vestían traje de paño oscuro con capa y sombrero de copa; son ciegos en su mayoría. El más andino cuenta ochenta y cuatro años y el más joven 27.

Las mujeres vestían traje de lana oscura, manto de la misma tela y mantilla de lanilla. Una de ellas, esposa de uno de los pobres allí presentes, tuvo la honra de asistir a la misma ceremonia el año 68 y conserva el traje que en aquella fecha le regaló la reina doña Isabel.

El acto de servir la comida es notable por la rapidez con que las personas reales simulan la entrega de los platos. Estos van de mano en mano a un gran canasto que se da a cada pobre para que guarde la comida.

Para que los agraciados puedan buscar un mozo que les lleve la comida a casa se les entrega una bolata con seis reales.

La concurrencia ha sido lucidísima y tan numerosa como permitian las condiciones del local y algo más.

A las tres de la tarde, próximamente, ha terminado tan solemne ceremonia.

—La comisión del Senado que ha de dar dictamen al proyecto de ley sobre prisiones preventivas, ha discutido las bases del dictamen que el sábado dejará redactado al secretario de la misma, D. Emilio Brabo.

—Un senador de la mayoría combatió en la alta Cámara el proyecto de amortización de la deuda aprobado por el Congreso.

—Probablemente la comisión de presupuestos formulará su dictamen en los últimos días de la semana próxima, y empezará a discutirse en los primeros días del mes próximo, con sumiendo el primer turno en contra de la totalidad el Sr. Rico.

—La *Iberia*, haciéndose cargo de una frase del *Diario español*, dice que el partido constitucional, desde que el señor Cánovas fué elevado a la presidencia de Consejo de ministros, no ha abandonado el camino de la legal-

dad, y por lo tanto no ha estado ni un solo momento en actitud facinorosa.

Se ha dirigido por el ministerio de la Gobernación una importante circular a los gobernadores de provincia.

—Dice el *Parlamento* que se ha hablado de una nueva combinación diplomática. Se ha dicho que el marqués de Badmar será nombrado embajador de España en Berlín; el señor Merry pasará al consejo de Estado y el conde de Lloranté irá de ministro plenipotenciario a Viena.

Pues si se ha dicho, seguramente no lo ha dicho el gobierno que no se ha ocupado en ninguna combinación aún.

—El Sr. Balaguer presentará de lunes al martes próximo su voto particular sobre el proyecto de ley de imprenta. No será contra proyecto, sino bases para legislar sobre ellas, y descansan en dos puntos principales: el jurado para los abusos de imprenta, y la aplicación de Código penal para los delitos que se cometan por medio de los periódicos. Al defender las bases se harán por los oradores de la minoría constitucional declaraciones terminantes para el porvenir en favor de lo expresado en el voto particular, sin descender a los pormenores, pero sin rehuir la discusión de lo principal, y de las cuestiones secundarias que puedan afectar a la doctrina del mismo voto particular.

—El señor conde de Pafloostro, presidente interino de la junta directiva del partido moderado, se ha visto obligado a dirigir una carta a los diarios de su partido, tratando de ponerlos en paz y de acallar las divisiones que están demostrando.

—El *Diario Español* despues de decir anoche que se inutilizó cuanto se denunció y se habla sobre disolución de Cortes, puesto que el gobierno no se ha ocupado ni se ocupa de tal cuestión, declara que en su creencia la actual legislatura debe ser la última de las actuales Cortes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Lóncres, 18.—Las noticias que se reciben de los centros manufactureros son bastante graves.

Ayer se declararon en huelga 15000 obreros de las fábricas de hilados del condado de Lancashire.

El número de los huelguistas de Blackburn ha llegado hoy hasta 40 mil.

Se temen asonadas con motivo de las huelgas.

El *Times* publica esta mañana un

— 386 —

marquesa, y cuando el general entró a su teniente en su mano la respuesta del académico que la había lastimado por fundamentos.

Sosteniendo con alguna languidez, pero con esa amable superficialidad que le era propia, la conversación con su único amigo, estrujaba entre sus crispados dedos la carta que contenía las excusas del académico.

—¿Qué os ocurre de nuevo? preguntó contristado el barón que creía observar más amargura en el semblante de la marquesa y un velo más sombrío en su mirada.

—Una pequeñez, una miseria... Pero cuando el corazón está batido por una serie continuada de disgustos, le hacen más impresión las cosas pequeñas. He recibido una carta que me da pena por la persona que me la escribe.

Callaron ambos algunos instantes y la marquesa por último leyendo la seriosidad en los ojos del barón

— 387 —

—Puedo decir de quien es y mostraros su contenido. Es de vuestro amigo Germanoy.

—Hace muchos días que comprendo que su conducta debe teneros quejosa, y si no os he hablado de esto era por no profundizar la llaga. Germanoy es un hombre excelente, pero su insoportable egoísmo...

—El egoísmo es un defecto hijo de la naturaleza, que siempre ha merecido mi indulgencia; pero cuando se orienta con cinismo, me causa desprecio y horror.

—Germanoy, que sabe guardar admirablemente las formas, sería capaz...

—Vai a juzgar por vos mismo. Y Mme. de Morainville desdobló el billete que arrugaba entre sus dedos, y leyó así:

«Sois excesivamente bondadosa, marquesa, al querer conocer la causa que aleja de vuestra casa a este pobre hombre. Os tengo siempre en

— 388 —

—Eso me dijo ayer Sidonia; pero como es desgraciadamente imposible que mi padre se cure, en la prolongación de su enfermedad enen-

tro otro nuevo disgusto, porque mi pobre Sidonia está ya desmejorada de su continuada asistencia y no resistirá si dura aun mucho.

—Sin embargo, sería para vos de grande interés que el conde viviere al menos lo necesario para reconocer la injusticia de su proceder hacia vos.

—De interés para mí ninguno; respecto a su fortuna, está hoy más segura que nunca, porque si a mí me la niega será para dejársela a mi hijo. ¡La quiero tanto!

—¡Vos seréis siempre generosa y grande! repuso el barón visiblemente contrariado. Fuera se admiraréis hasta en los momentos que se os cansura.

Y a estas palabras siguió un profundo suspiro y despues una de esas expresiones que oia con tanta

— 389 —

consolación, y al hacerlo ha alcanzado a mi vez consuelo. Ya veis que tengo que agradeceros.

—Eso es bien poco para lo que yo quisiera hacer por tí, dijo el año ancón débil voz.

—Pues bien; ya otro día intentaré otra cosa... Ahora, padre mío, como el señor nos dejó, haré que os lleven a vuestra habitación.

—Sí, llama a los criados.

Pocos instantes despues el conde estaba otra vez instalado en su cuarto, y contra su costumbre había querido que colocasen el sillón cerca de una de las ventanas para gozar más tiempo de la luz, y la hermosa de la tarde.

Cuando su esposa entró, como de costumbre, con su labor, al verse junto a la ventana iba a colocarse en un sitio distante, como solía hacerle; pero a título de que no vería la hizo sentar a su lado y hasta la dirigió trases afectuosas que fueron un bálsamo para el corazón de la marquesa.

parte de San Petersburgo diciendo que la acción conciliadora de Alemania continúa sin resultado alguno.

Añade que la dificultad relativa a la sumisión de todo el tratado al congreso tropieza con dificultades invencibles.

Dice que Rusia consentiría únicamente en aceptar un nuevo punto de partida, como por ejemplo, la discusión sobre las variaciones que es necesario introducir en los tratados de 1856 y 1874.

Berlín 17.—El gobierno ruso está resuelto a oponerse a que los ingleses ocupen ninguna parte de su territorio, aunque sea con el pretexto de establecer depósitos de carbones y viveras para la escuadra que en caso eventual deba operar en el Báltico.

Paris 17.—El Diario de los Debates publica un telegrama de Berlín diciendo que los rumores relativos a la conferencia preliminar son inexacotos.

Añade que las negociaciones pendientes bastan para preparar el congreso, sin necesidad de conferencia preliminar.

San Petersburgo 17.—Un decreto imperial publicado en Widdin dispone la organización del Estado de Bulgaria, que deberá quedar completada el 15 de junio.

Bucharest, 18.—Cámara de los diputados. Sesión de ayer tarde.—El ministro de Negocios Extranjeros declara que el ejército rumano, resuelto a no dejarse desarmar por los rusos, se ha retirado a los montes Carpathos para evitar conflictos con los invasores.

Paris, 18.—Segun noticias de Viena, de origen privado, en las conferencias celebradas entre el representante ruso allí y el conde de Andrassy, este declaró en nombre del gobierno austriaco que insistía en la necesidad de que se reuniese el Congreso europeo.

Viena 17.—Los telegramas de la frontera de Rumania están contestes en que reina una agitación creciente en aquel principado.

Los rusos toman precauciones militares ocupando todos los puntos estratégicos y dificultando los movimientos del ejército rumano que se dirige sobre la frontera de Austria.

Se cree que antes de ser desarmado por los rusos es probable que prefiera penetrar en territorio austriaco.

Gacetillas.

Pontifical.—Hoy celebrará el Excmo. é lmo. Prelado de esta diócesis la Misa de Pontifical en la Sta. Iglesia Catedral, dando después de ella la Bendición Papal en uso de las facultades que le están concedidas por la Santa Sede.

La Pascua.—Aunque tardía, este año, no lo es tanto como permite el cómputo eclesiástico. En mil ochocientos ochenta y seis se celebrara esta fiesta cuatro días más tarde que el año actual, es decir, el veinte y cinco de abril. Igual coincidencia se reproducirá el año mil novecientos cuarenta y tres. Para demostrar que esto

es excepcional, bastará decir que no se ha verificado desde el año mil setecientos treinta y cuatro. Los años en que la Pascua cae el veinte y dos de marzo, esto es, en la época más próxima al principio del año, no son más frecuentes, y así es que no ha sucedido, desde la reforma gregoriana, sino dos veces; en mil setecientos treinta y uno y mil ochocientos diez y ocho.

El vigía.—¡Domingo!... ¡Resurrección!—Sin duda estas circunstancias harán que todos en Córdoba tengan hoy caras de Pascua.

Especímenes. Hoy inauguran sus tareas en el Teatro principal las compañías de zarzuela, declamación y baile, cuya lista hemos publicado.

Buen servicio.—El viernes a las diez y media de la mañana y cuando iba a sapezar la procesion de los Divinos oficios en la Santa Iglesia Catedral, se promovió un gran alboroto entre dos hombres dentro del templo. El escándalo que esto hubiera producido y la irreverencia hubiera sido gravísima si la presencia instantánea del alcalde de barrio del distrito don Jo é Martín, que en el acto acudió deteniendo a uno de los quimeristas, al que entregó en la calle a un individuo del cuerpo de orden público, así como averiguó el nombre y habitación del otro que hayó en el acto, pero que poco después y gracias a algunas averiguaciones, fué en contrado y conducido a la cárcel. Muchas son las pruebas de celo dadas por el señor Martín en el desempeño de un cargo interesantísimo cuando se cumplen los deberes que impone, y muy insignificantes para los que lo tienen solo para adorno. El señor Martín, que trabaja mucho por el bien público y con acierto, libró anteayer a la gran concurrencia de fieles que llenaba la Santa Iglesia Catedral de un espectáculo doloroso y de inapreciables consecuencias.

Procesion.—Hoy por la mañana, a la hora y por la carrera acostumbrada, saldrá procesionalmente de la Iglesia de Sta. Marina la imagen de Jesús Resucitado y la de Ntra. Sra. El acto tendrá toda la solemnidad de siempre, las esesas estarán adornadas con vistosas colgaduras, y de seguro la concurrencia de fieles será sumamente numerosa. En la misma Iglesia habrá la función que en su lugar publicamos.

Meister.—A un alcalde de barrio se presentó el jueves en la noche una joven y le manifestó que se había fugado de su casa a causa del maltrato que le daba su madre. Este funcionario la acompañó hasta el Ayuntamiento, donde reunidos con el comandante de serenos, se pusieron de acuerdo con una persona respetable, y quedó la joven convenientemente depositada.

Manifestación.—Nada hay más imponente y severo que el aspecto de esta población desde el jueves Santo hasta el toque de gloria de ayer. Las campanas emudecieron; no se oía el constante ruido de los carruajes; todos los establecimientos cerrados. La muchedumbre que invadía las calles circulaba silenciosa visitando Sagrarios y asistiendo a los divinos oficios; hasta el cielo parecía vestirse a intervalos de luto. ¡Cuanta grandeza revela un pueblo inspirado

por la fé y guiado por un solo sentimiento!

Lluvia.—Anteanoche a las once empezó la lluvia a humedecer nuestras calles y a neutralizar los efectos de las gotas de cera, que daban lugar a caídas y egercicios gimnásticos en las calles que recorrieron las cofradías. Vino a tiempo.

Teatro Principal.—La función con que esta noche abre sus puertas este coliseo es sumamente variada, y en ella se presentará la sección de declamación con una de las comedias más aplaudidas del repertorio moderno y un juguete cómico recientemente estrenado; la sección coreográfica con dos bailes, uno francés y otro español, y ejecutará la de zarzuela el «Bazar de novias». Esta función se compone de siete actos, en que el público pasará probablemente ratos muy agradables.

Cerco.—Hoy recobra esta el imperio que perdió durante los últimos cuatro días. Los pescados en baja significa esta figura.

Santo Entierro.—La solemne procesion de anteayer dió al pueblo de Córdoba una nueva ocasión en que manifestar su religiosidad nunca desmentida. Una concurrencia numerosísima llenaba por completo todas las calles de la carrera, sin que durante la tarde hubiera que lamentar el mas pequeño desorden ni la irreverencia mas insignificante turbara el general recogimiento y compostura. La procesion salió a las cuatro en punto de la Iglesia parroquial del Salvador, haciendo su estación acostumbrada, y en el orden marcado por el programa que a su debido tiempo publicamos, regresando a la misma parroquia en la que hizo su entrada la corporación municipal que presidía cerca de las nueve de la noche. Las imágenes todas se presentaron con el decoro correspondiente, y con gusto vemos que se va adoptando por la mayor parte de las hermandades el uso de las andas cubiertas, que contribuye mucho al mayor decoro y magestad de los pisos. El convite fué numeroso y muy escogido, y especialmente muy brillante en la parte militar. También fué muy lucida la digna y desbrosa manera con que se presentó el Seminario Conciliar de San Pelagio y el Cero todo, especialmente el parroquia, que iba precedido de las cruces todas. Presidía el Excmo. Ayuntamiento, formado por el personal de todas las oficinas y por gran número de Sres. Regidores, y al frente de la corporación el Sr. Gobernador civil, el Sr. Alcalde y tres señores Tenientes de Alcalde, a los que seguían la banda de música municipal, un piquete de infantería y otro de la Guardia civil. La comisión municipal encargada de este solemne acto religioso puede estar muy satisfecha del buen resultado que sus trabajos han obtenido, y por ello cordialmente la felicitamos.

Subasta.—Para el caso de no haber posturas en la primera subasta del arriendo de los derechos de consumo de Espejo, se ha señalado para el remate el veintiocho del actual.

Memorias.—Hoy.—1883.—El rey moro Boabdil el Chico cae prisionero en Lucena.—Mañana.—1840.—Muere en Lisboa don Luis Fernand de Córdoba y Valcárcel.

Cruel.—¡Qué calle hay cuyo piso—en peor estado se halla!—Pues, señor: no hay que pensar.—Es la calle de Alfayatas.

Primeros.—Entre los que eguló ayer al toque de gloria una turba de muchachos, fué el apedrear las puertas de las casas. El entretenimiento por lo chistoso y lo culto merece un premio.

Monumentos.—Entre otros han llamado justamente la atención estos días, el suntuoso monumento colocado en la Iglesia de la Trinidad, por su elegante, severa y bella forma y su crecidísimo número de luces; el de la Magdalena por su elegante sencillez y buen gusto, así como el de S. Francisco, que son los que hemos visto de nueva construcción. En cuanto al de la Sta. Iglesia Catedral, como siempre ha ostentado la riqueza y magnificencia que es admiración de propios y de extraños.

Sitio reservado.—Un hombre que anteayer tuvo la desgracia de embriagarse, conoció la conveniencia de retirarse donde nadie lo viera, y como lugar más oportuno se dirigió a la estación de los ferro carriles a la hora de la llegada de los trenes del correo. Como es natural allí hizo ruido, y tal fué su celebridad que lo trasladaron a las prisiones del Galápagos para que se conservara artista de tanto mérito.

Albano.—En su lugar verán nuestros lectores el anuncio del que se ha abierto por la empresa del Teatro principal, que no es posible sea mas económico, y mas aun si se considera que son tres las compañías que han de alternar en los trabajos.

Banderas.—Durante las festividades de estos días han estado desplegadas en los edificios oficiales y en las agencias consulares de esta capital.

Bonito huésped.—Un individuo que se hallaba hospedado en una casa del Alcazar viejo armó ayer por la mañana el tiberio del siglo con la patrona, a la que quiso soltar en toda regla. Un municipal condujo al alborotador al Galápagos.

Elia continúa.—Un sabio ha concebido el proyecto de impedir la ausencia del sol, y que por tanto la tierra reciba continuamente su luz. El procedimiento será repartir de distancia en distancia, en la línea de un mismo paralelo y alrededor del globo, inmensos reflectores. Cuando el sol desaparezca del horizonte, los reflectores nos enviarán sus rayos de uno en otro. De este modo siempre tendremos la luz del sol sobre nuestras cabezas. Va de boia.

Servicio.—La Guardia municipal nocturna prestó el servicio de la estensa carrera que recorrió la solemne procesion del Santo Entierro.

A la casa de teatro y zoología.—Esta tarde y mañana tendrán lugar en nuestra plaza de toros las funciones anunciadas por la compañía que dirige Mr. Edmonds, Onra y Mayol, de los que ya en varias ocasiones nos hemos ocupado. Tendremos pues ejercicios ecuestres y gimnásticos de mérito singular, pantomimas, juegos, elefantes domados, y un variado espectáculo en fin con el que no se dejará de pasar el rato.

Primer aniversario.—Mañana en la noche se celebrará con toda solemnidad el de la instalación en Córdoba de los círculos católicos en preparados trabajos notables para esta sesión.

Ceros.—Llamaron la atención en la procesion de anteayer tarde los ceros que precedían a las imágenes de Jesús Caido y Ntra. Sra. de la Dolores. Uno y otro compuestos en su mayor parte de aficionados, ocuparon su puesto dignamente, agradando mucho por la sonoridad de las voces y su acertada dirección. Falta que este ejemplo se imite.

Niñada.—Tales fueron los cáncidos que promovió un muchacho anteayer por la mañana en la Córredera, que tuvieron necesidad los municipales de ponerlo a la sombra.

Como muerto.—A la hora de empezar los Divinos oficios el jueves en la parroquia del Salvador, se presentaba a la espedacion pública tendido en la lonja de la puerta principal y en completo estado de embriaguez un infeliz que continuamente está presentándose en todas partes en el mismo estado. A las acortadas disposiciones de un señor Teniente de Alcalde, se debió el jueves que cesara pronto semejante irrisión.

Sección malmora.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «La Casualidad», situada en la venta del Madero, término de Fuente Ovejuna.

Ampliacion.—Se ha publicado en el periódico oficial de esta provincia la Real orden que anunciamos ampliando hasta fin de Junio próximo el plazo para reclamar cantidades por cuenta del remanente de donativos hechos con ocasion de la guerra de Africa.

Buena obra.—Hemos visto ayer con mucho gusto un retrato del ciego Samuel Finley Breese Morse, autor de excelente aparato telegráfico que hoy se halla adoptado en España, y de cuyas ventajas y esencias repetidas veces nos hemos ocupado. Este retrato está destinado a ocupar un lugar preferente en las nuevas oficinas de la estación de Córdoba, y ha sido pintado por el joven teigransta amigo nuestro Don Antonio Monserrat, alumno de esta escuela de Bellas Artes. La obra del Sr. Monserrat es digna de alabanza, no solo por su mérito artístico sino tambien por haber sido reproducción de un grabado no muy propio. El colorido y demás circunstancias de este retrato hacen el elogio de su autor, que merece nuestro sincero pláceme.

Reinas.—La de Espiel tendrá lugar el jueves como tambien la segunda y renombrada de Mairena. Hoy empieza la de Sevilla.

Arriencia.—El de los derechos de consumo de Reinas Reales se suelta el día veintiocho.

Circular.—Se ha dirigido una a los Alcaldes de esta provincia para que los que no lo hayan hecho, remitan en brevísimo plazo las relaciones de altas y bajas que se determinan en Real orden de veinte y seis de Diciembre último, con los comprobantes correspondientes.

Edicto.—Por uno del juzgado de la derecha de esta capital se llama

384
Después, cuando a mitad de día llegó Gabriel, le hizo la misma atenta acogida que de costumbre, y le dijo tomando una mano de Sidor y otra de su mujer.
—Mr. de Bonnecourt, ya no estoy solo como el día primero que me visitasteis, y mi salud y mi corazón se encuentran mejor.
Gabriel buscó los ojos de su prima y esta pudo leer en los suyos este pensamiento:
—¡Valor! Aun alcanzareis mucho más.

XXIV.

Tristel

Aquella misma noche la marquesa de Morainville estaba en su gabinete de donde no salía desde la despedida de sus amigos, con su artil

385
agrado, y cesara toda relacion entre ambos.
—Eso sería darle a entender que yo he sentido en extremo su proceder... Si quisiera complacerme, sed el mismo para con él. No es suya la culpa, sino mía que esperé algo de un corazón sano y egoísta. Dios me castiga haciéndome ver que he malgastado treinta años de mi vida en admirarle y hacerle valer... Los adelantados de la inteligencia son fieros que los de la fortuna... No hablemos de ello más.
Y Mrs. de Morainville, con un ademán de profundo desdén, arrojó la carta a la chimenea.
—¡Bavo, marquesa! exclamó el barón, que mas de una vez había lamentado para sí no ser único en la confianza e intimidad de la marquesa. Ahora decidme que noticias hay del conde, vuestro padre, añadió dulcificando la voz. Esta mañana envió a mi criado a su casa, y le dije que se adelantara en su estado de salud.

386
la memoria y como parte en todas vuestras penas, que no puedo por desgracia aliviar; pero el espectáculo de vuestra tristeza y la de vuestra encantadora hija de tal modo altera mis nervios, que me he impuesto la obligación de no parecer por vuestra casa mientras no vuelva a reinar en ella la alegría. Yo no puedo ofrecerles mas que estos tres consuelos.
—Adios, mi querida marquesa, con venid conmigo en que la vida es bien poco agradable.
Anatolio Germancey.

—¡Es indigno! exclamó con acento irritado el general, que durante la lectura había tenido la vista fija en una lámpara colocada enfrente de él, a fin de hacer asomar una lágrima a sus ojos. ¡Un hombre que debió su plaza de académico a vuestra madre! ¡Que se ha sentido desde yacéis a vuestra mesa! ¡No vuevo en mí de mí asombro! La primera vez que le vea le manifestaré mi es

387
glio y discreto adorador e biron de Monval.
El general lanzaba suspiros mas profundos cada vez en tes i nonio de la parte que tocaba en los pesares de la marquesa que estaba mas abatida aquel a noche, porque otro pequeño disgusto se había unido a sus amarguras. Después de una puñalada, no deja de sentirse el pinchazo de un alfiler.
Aunque era casi indiferente a lo que no tenía relacion directa con Sidor, había creído que debía mostrarse del todo indiferente a la conducta de sus amigos; había, pues, enviado recado de billete, según el grado de intimidad de cada uno, a saber de su salud, por si el quebranto de ella era la causa de su desaparición, añadiendo alguna afectuosa reconvenccion a los mas amigos.
Como era natural, Mr. de Germancey había recibido el mas expresivo de los billetes escritos por

los que se crean con derecho á los bienes de la capellanía fundada en mil ochocientos treinta y dos en Cabra por D. Mariano Alferaz.

Leitacion.—Hoy se arriendan las especies de consumo á venta libre en Valsequillo.

Presupuesto.—El de Torre-campo se halla de manifiesto hasta el día veinti y dos en aquella villa.

Liga de Contribuyentes.—Constituida la nueva junta directiva de la Jerez de la Frontera, se ha servido pasarnos una atenta comunicacion en la que nos hace ofrecimiento que estimamos en mucho, y á los que desde luego procuraremos corresponder dignamente, y entre tanto enviarnos las gracias mas expresivas á la junta toda y con especialidad á su digno presidente el Sr. Conde de Montegit, con cuya buena amistad nos honramos.

Hulia.—En la Administracion economica de esta provincia se su-basta el día 30 del corriente la hulia que se necesita en las minas de Almaden durante un año.

Estadencia.—Ha sido nombrado jefe económico d. Badajoz D. Ramon Rico Sanchez Tirado, presidente que era de la comision de evaluacion de Córdoba.

Mejor.—Sábese oficialmente no ser cierto que haya aparecido la phylaxera en Badajoz (Gerona).

Gramos.—De casi todas las provincias acusan noticias de haber descendido algo los precios en los granos, merced á las abundantes lluvias de estos dias.

Estacion.—La «Liga» de Linares ha dirigido una exposicion reclamando contra el aumento del uno por ciento al impuesto sobre minerales en bruto.

Bien venidos.—Han salido de la corte para Andalucía los generales Lopez Dominguez y Ros de Ojano.

Escrituraria.—Una de actuaciones se halla vacante en Ojuna. Se solicitara en el término de veinte dias.

Sinistero.—En Estepona los carabineros ayudaron á extinguir el viernes un incendio en la fabrica de corchos, y á evitar se propagara á casas y almacenes inmediatos.

Buen peine.—Ha sido preso en Sevilla estos dias un tal José Contreras Ladrón de Guevara, natural de Carmona y que pocos dias antes habia llegado huyendo á virtud de robos hechos en otras poblaciones. Se le han ocupado muchas alhajas.

Socorro.—El Gobierno ha destinado cuatro mil pesetas del fondo de calamidades públicas al socorro de las clases obreras del Puerto de Santa Maria.

Acasi orden.—Por una del tres se otorga á D. José Casado la concecion del ferro-carril del Campamento (Jibraltar) á Málaga, pasando por Huelva, Marbella, Fuengirola y Churruana.

Simisimo.—No han sido admitidas las de los alcaldes de Utrera (Sevilla) y Roda (Málaga).

Secretaria.—Se halla vacante la del Juzgado municipal de Yunque-ra. Será provista entre los que reuniendo los requisitos legales, la soliciten dentro del plazo de treinta dias.

Militar.—Se dice que estan acordados los nombramientos de los generales Espina y Trino para la direccion de artilleria y para la capitania general de Andalucía, respectivamente.

Diez un colega.—Parece que se resuelta el nombramiento del diputado Sr. De Gabriel y Apodaca para el gobierno de la provincia de Sevilla, juzgado el Sr. Guerois á la Direccion de Obras públicas, que desempeña el señor Carrillo, y este al Consejo de Estado.

Util publicacion.—Se ha republicado el número once de *La Ilustracion Venatoria*, que se publica en Madrid, en veinticuatro columnas de su folio de la edicion, con magnificas grabaciones de caza y pesca. Cuestan en Madrid como en provincias seis pesetas el trimestre, doce el semestre y veinticuatro al año. Pero se alcanzan una considerable rebaja si se hace el pedido directamente á la Administracion (calle de Espoz y Mina, número tres, Madrid), enviando al mismo tiempo veinte pesetas en metálico ó por medio de letra de facil cobro, pues así se obtiene la suscripcion por un año.

Telegrama.—Por uno de servicio particular, se dice que definitivamente se inaugurará la Exposicion en París el primero de mayo. Esto

contradice algunos rumores que tí-timamente circulaban, segun los cua es deberia aplazarse la apertura de la Exposicion por no estar concluidas todas las obras é instalaciones.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el Sábado Santo 20 de Abril de 1878 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores	Precios.
1	D. Rafael Sanchez Gomez.	44
4	Francisco Rodriguez, ternera.	44
2	Francisco Martinez, con una rastra.	44
4	Antonio Gomez.	44
44	Rafael de Dios.	44
8	Ramon Fernandez.	44
2	Anton Garcia.	44
10	José de la Haba.	44
10	Rafael Cantero, con algunas rastras.	44
40	Domingo Sanchez.	44 1/2
6	Rafael Lozano.	44 1/2
7	Fernando Barrionuevo.	46
1	Francisco Roldan.	46
30	Rafael de Dios, cabrio con algunas rastras.	29
1	Francisco Rodriguez, cabrio.	29
25	Pedro Herrera, lanar.	29
100	Domingo Sanchez, lanar con rastras.	29
40	Pedro Suarez, cabrio.	29
100	Rafael de Dios, id. con algunas rastras.	29 1/2
20	Francisco Martinez, cabrio.	30
80	Francisco Suarez, id. con una rastra.	30
60	Rafael Rodriguez, cabrio.	31
50	Marqués de Valdeñeres, lanar.	31

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo á las nueve de la mañana.—Precios al público 46 cuartos en reses mayores y 34 en menores.

Nota del resultado del registro de ganado de cerda verificado el Sábado Santo 20 de Abril de 1878 para el consumo semanal de la poblacion.

Número de cabezas.	Abastecedores.	Precios.
Semana.	D. José Barea.	46
Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo á las nueve de la mañana.—Precios al público 46 cuartos libra de tocino.		
INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.		
Estacion meteorológica.		
Observaciones del día 20 de Abril de 1878.		
A las 9 m. A las 3 t.		
Altura del barómetro en milímetros.	756.2	754.9
Temperatura y humedad del aire.	17	22
Id. humedad.	12.5	14
Dirccion del viento.	O.	O.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	22	
Id. mínima id. id.	12	
Id. media id. id.	17	
Id. máxima al sol.	29	
Id. mínima de irradiación terrestre.	14.5	
Lluvia (altura en milímetros)	2	

Leemos en el *Petit Journal*, de París.

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden los pobres cocheros soportar impunemente, á todas horas los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estacion invernal, tan prodiga en lluvias, vientos, frios y nievas. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas excesivas. Pero quien tal creyera padeceria un gravísimo error, porque precisamente entre las personas que se dedican á ese rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarros y otras afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de

ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricacion de las Cápsulas de *Alquitran*.

En un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacíos que se detienen á la puerta de aquel establecimiento, y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un específico que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicacion muy sencilla: las *Cápsulas de Alquitran de Guyot* reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicacion, ventaja no despreciable, es la moderacion de su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 cápsulas, y que la dosis ordinaria es de dos á cada comida, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por dia. Para las clases no acomodadas, la cuestion de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las *Cápsulas de Alquitran*.

El digno Gobernador civil interino de esta provincia Sr. D. José Canovas del Castillo recibió el diez y ocho del corriente el siguiente telegrama, cuya copia hemos debido á su amabilidad.

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:

SS. MM. han salido á visitar los Santos Sagrarios y han recibido del inmenso gentío que con el mayor orden ocupaba la carrera, las manifestaciones mas expresivas del amor que este pueblo profesa á sus Reyes.»

Los Sres. Sacerdotes que gusten apliar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del Sr. D. Eduardo Altuna y Lopez (q. e. p. d.), en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, de siete á nueve de la mañana, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Anselmo, obispo y doctor. —Mañana, San Sotero y San Cayo, papas y mártires.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy y mañana, Hospital de San Jacinto, por D. José Maria Garcia, en sufragio de su difunta esposa é hijos.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará mañana el Sr. Dr. D. Manuel Gubzaez Francés.

—Hoy, mañana y pasado mañana, primero segundo y tercer dia de novena que á Maria Santísima de Linares le dedica su Real Asociacion en su histórico Santuario, estramuros.

—En la Iglesia del Convento de Santa Ana habrá hoy á las ocho Misa y Comunión para las Hijas de Maria, y por la tarde á las cinco tendrán lugar los ejercicios de costumbre.

—En la Iglesia parroquial de Santa Marina se celebrará hoy una solemne fiesta á Jesus Resucitado, y predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa, verificándose despues la acostumbrada procesion.

—Las asociadas á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.—Mañana, á Nra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy (1.ª de abono.)

La comedia en tres actos, «Los señoritos.»—El baile nuevo del género francés, «La bella Aldana.»—La zarzuela en un acto, «El bazar de novias.»—El baile español nuevo, «La flamenco.»—El juguete cómico en un acto, «Doce retratos seis reales.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 8.—Anfiteatro con id., 5.—Delanteras de Paraiso, con id., 4.—Entrada principal, 4 reales.—Idem al paraiso, 3 rs.

NOTA.—Mañana tendrá lugar una escogida funcion que se anunciará por papeletas y carteles.

ABONO.

Se abre uno por 50 representaciones que tendrán lugar desde hoy y que comprenderán las de la próxima tarde de Nra. Sra. de la Salud, á los precios siguientes:

	Abono por Diario.	50 funciones.
Proscenios.	40	26 rs.
Palcos, plateas y de luto.	30	10
Butaca con entrada.	8	4
Butaca de anfiteatro con id.	5	3
Entrada al piso bajo.	4	3

Para los señores abonados á palcos y plateas habrá lotes de 50 entradas á 3 rs. una, que podrán adquirirse por lotes ó medios lotes, así como el importe total del abono se podrá pagar de una vez ó por mitad adelantada.

La Empresa se reserva el derecho de alterar los precios diarios cuando lo crea necesario.

Se abre además otro abono por las diez primeras representaciones, á los siguientes precios:

Proscenios.	30 rs.
Palcos, plateas y de luto.	20
Butaca con entrada.	5
Butaca de anfiteatro con idem.	4

PLAZA DE TOROS.

Funciones para hoy y mañana á las 3 y media de la tarde, por la gran compañía ecuestre y zoológica del Circo de Price, dirigida por Mister Edmonds, Oura y Mayol, en la que se ejecutarán magníficos ejercicios.

PRECIOS.—Asientos alrededor del circo, con entrada, 6 rs.—Id. de palco con id., 5.—Entrada general sin distincion de sol ni sombra, 3.—Niños menores de diez años y militares uniformados sin graduacion, 2.

Correo de ayer.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

A las nueve de la mañana han empezado hoy en la Real capilla los divinos oficios, celebrándose con la solemnidad de costumbre, asistiendo SS. MM., la real familia y toda la corte.

El cardenal patriarca presentó la Santa Cruz á los reyes para la adoracion, teniendo lugar en este solemne acto el indulto en favor de cuatro reos condenados á la última pena, y que son: un soldado del ejército de Cuba, otro de la comandancia general de Pamplona, un reo sentenciado por la audiencia de Burgos, y otro de Navalcarnero, condenado por la audiencia de Madrid.

Concluidos los oficios adoróse tambien el sagrado clav; como de tiempo inmemorial viene practicándose por los monarcas católicos.

A las doce principió el notable sermón de las Siete pasuras, que estuvo á cargo del distinguido y elo-cuente orador D. Andrés Eugenio Noguera Polo, arcediano de Tortosa, terminándose á las tres. El señor Noguera pintó con gran elocuencia el triste panorama del Gólgota; dirigió un duro apóstrofo al pueblo de Israel por su horrendo delirio, anunciando el fatal destino de sus hijos; y sentó como argumento de todo su discurso la idea de que las palabras de Jesucristo en su agonía fueron su solemne testamento, entrando en sus cláusulas preciosas las mas interesantes documentos al monarca y al vasallo, al plebeyo y al noble, pues como testamento de un Dios que muere por el hombre, es el compendio de nuestra definitiva bienandanza, y el único libro de civilizacion y de perfeccion social.

En la primera palabra trazó á grandes rasgos los encantos y los milagros del amor, siendo el perdón el eco fiel de un corazón que ama; dijo que el perdón del Calvario entraña toda la filosofía del amor, síntesis de la religion Dios, y epitome de la sociedad civil, y que esta fué la primera palabra de espíritu Jesús, porque es la primera piedra que cimenta á la sociedad religiosa y á la sociedad civil; sin ella no hay catolicismo, ni existe la union social, reduciéndose la fraternidad á una pura huela, que nada significa; hizo un llamamiento á los hombres de Estado para que se unieran con los Dioses del amor en un solo corazón y una sola voluntad en defensor del trono, pues que únicamente así y no con rivalidades y escisiones daria largos y esplendentes dias de gloria á la madre patria; añadió que la palabra perdón es la que más contribuye á un pueblo por ser la más

esbelta flor, el fruto más sazonado que del árbol de la libertad sabe coger el hombre cuando en presencia del enemigo, ó ante la negra idea de la ofensa exclama generoso: «me basta el poder vengarme.» Dijo que la palabra que asoma con mas gracia á los labios de un rey es tambien la palabra perdón; y recordó la historia de August. «Cinna, séamos amigos»

En la segunda habló contra el moderno racionalismo, parangonándolo con el malhechor agonizante á la izquierda de Jesucristo, que solo veia lo nebuloso y oscuro del gran misterio del Calvario, confiando únicamente en la ley de la razon, mientras que el católico descubre como Dimas, en los misterios de Dios, la parte lúcida, el lado sol con la antorcha de la fé, y lejos de blasfemar como aquel desventurado, bendice humilde y adora como el buen ladrón.

En la tercera habló de las indefinibles ternuras de la maternidad, con tintes bellos; hizo el retrato de la madre de Dios y de la madre del hombre, creándose en el Calvario la verdadera igualdad, así como la fraternidad que no comprende el pueblo, puesto que la convierte en nivelacion y fratricidio, lo cual arrastra al socialismo.

En la cuarta hizo una pintura por demás triste y melancólica del desamparo de Jesús en el Calvario, ilustrando el misterio con profundos argumentos de teología y de razon, y concluyó manifestando que á este terrible abandono está condenada la sociedad, sin Dios, entregada únicamente al orgullo, á la codicia y al sensualismo.

En la quinta habló del misterio de la sed que experimentó en la cruz la sagrada victima, y recorrió todas las casas de la ciudad sirviendo de gozos, de venganzas, de odio, de presuntuoso saber y de quimérica independencia, aplicándose las mismas á sus aridos labios en vez de limpia agua, la nauseabunda esponja de la hiel y vinagre.

En la sexta dijo estaba consumada la regeneracion del hombre, y en su consecuencia acabada la obra de t. d. s. los siglos y de todas las civilizaciones, pues que Jesucristo consumando su obra, daba cumplimiento á su gran mision que era de maestro, de libertador y de redentor, así que nadie puede en el mundo que lo que enseñó Jesucristo, nadie dar mas libertad que la que dió Jesucristo; nadie buscar otro camino para la felicidad que el que trazó Jesucristo, y que es una menuda otra civilizacion que no sea la de Jesucristo, un caos otra ciencia que no derive de él, y un ensueño, otra libertad, ni otro progreso, que no partan y terminen en Jesucristo. Todo está consumado, dijo.

En la séptima retrató con sublimes pinceladas el cuadro que presentaba el mundo en el momento de espirar el divino mártir, y pintó al natural los horrores de la muerte, así como el gran triunfo de Jesucristo al morir, y concluyó haciendo votos al cielo por la felicidad de la patria, por nuestros augustos reyes, principio y real familia.

—Inglaterra ha encargado á 846 agentes en los Estados Unidos que compran hasta 18000 caballos y los envían al reino unido por el Canadá. Los condicionados pagan los caballos de 700 á 1000 francos.

—La procesion del Santo Entierro se ha verificado hoy con la solemnidad de todos los años.

—A las cuatro de la tarde se puso en marcha, saliendo de la Iglesia de San Andrés por la calle del Arsenal, Puerta del Sol, calle Mayor y plazas de la Armería y de Isabel II.

Presi la procesion el alcalde de Madrid, acompañado de los tenientes alcaldes y muchos concejales.

Los ministros y primeras autoridades de la corte, unidos á los altos dignatarios de Palacio, formaban la corte de SS. MM. y AA. y presenciaron desde los balcones de Palacio el paso de la procesion y la ceremonia que es costumbre.

La procesion se componia de los pasos de todas las cofradías religiosas de Madrid y ha sido muy lucida y muy numerosa.

Los calles y balcones de la carrera se han visto completamente cubiertos de gentes á pesar de la amenaza de lluvia.

—El *Pa lamento* supone que la comision de ley de imprenta no dará dictamen tan pronto como se ha dicho.

Los individuos de la mayoria de la comision se proponen presentar el miércoles próximo á mas tardar.

May en breve publicara la *Gaceta* los altos nombramientos militares que ya hemos anunciado.

—Parece que las provincias más necesitadas de los auxilios del gobierno son las de Murcia, Teruel, Alicante, Huesca, las de Galicia y algunas de Andalucía y Castilla Nueva.

Imprenta del Diario de Córdoba.

